## EL ESCANDALO FINANCIERO QUE HARA HISTORIA EN NUESTRA PATRIA

Atónitos quedamos los colombianos que aún trabajamos en actividades honestas, ante el mayúsculo escándalo finaciero que habrá de hacer historia en nuestra amada patria.

Es evidente que el sector financiero colombiano está a punto de entrar en el colapso sin precedente en la historia económica del país, los grupos financieros han crecido en más de 16 veces lo que creció el producto interno bruto, lo que en palabras más o palabras menos significa que una base productiva cada vez menor sostiene una vejiga especulativa cada vez mayor que ha comenzado a flaquear.

Pero todo ese desastre se inicia con la Reforma Financiera de la Compañía López Michelsen-Botero Montoya, en 1974 que permitió a las bancas lavar el dinero del narcotráfico mediante la ventanilla siniestra, liberó las tasas de interés y legalizó el mercado extrabancario.

El sector productivo ha sentido el impacto, este sector acostumbrado a los tra-



GUSTAVO
VERGEL
CABRALES
Economista. Egresado de la Universidad del Atlántico.
Cargos que ha ocupado: Investigador
Oficina de Planeación de la U. Atlántico.

Director de Planeación Unicórdoba. Síndico CUC. Actualmente es Director del Dpto. de Investigaciones Socioeconómicas de la CUC. dicionales préstamos a largo plazo que requieren las empresas para renovar su capital y realizar ensanches industriales, de la noche a la mañana pasarán a la historia y a pesar de que el Banco de la República maneja un fondo especial para créditos a largo plazo en donde el banco participa con el 80º/o y la Banca Privada con el 20º/o, con el agravante de que este último es el que decide sobre los préstamos (plazo máximo 6 meses). Con lo cual obliga al industrial a recurrir al crédito extrabancario, que por naturaleza es especulativo, una de cuyas prácticas es la venta y reventa de empresas en quiebra.

Naturalmente, el caso Furatena y el caso del Grupo Colombia, han desencadenado una desconfianza hacia los grupos financieros, Corporaciones y Bancos Medianos. Pienso que esta enfermedad no solo está llevando al derrumbe a otros grupos y Bancos como el Nacional, del Estado y el Grupo Santafé, si no que grupos poderosos como el Gran Colombiano también tiene sus pecados, por ahí dicen y cuando el río suena piedras lleva, que este grupo no ha corrido la misma suerte que el Grupo Colombia por las relaciones internacionales no muy claras del señor Jaime Michelsen que logró un apreciable empréstito internacional (US\$100 millones) para aguantar el chaparrón que le venía. Y todo ello con la complacencia del Señor Superintendente Bancario que la historia habrá de señalar.

Lo que tranquiliza es que el señor Betancur esté dispuesto a llegar a las últimas consecuencias por sanear el país, he aquí su gran reto frente al Sistema Financiero.